

A
FUEGO
LENTO

El destape de Enrique Vargas y su acercamiento con el emecista Juan Zepeda presionan a la alianza en el Estado de México

#OPINIÓN

RUTA 2023:
POR QUIÉN
DOBLAN LAS
CAMPANAS
EN EL
EDOMEX

S

Si nos atenemos a los últimos acontecimientos, la alianza PRI, PAN y PRD está cada vez más lejos de concretarse en el Estado de México y la virtual candidata de Morena, **Delfina Gómez**, se perfila como la gobernadora de la entidad.

No se trata de hacerle al pitoniso, pero por la actuación de los protagonistas de la historia mexicana —sobre todo de la alianza **Vapor México**— no permiten pensar lo contrario. El destape anticipado de **Enrique Vargas** y sus acercamientos con **Juan Zepeda**, de MC, metieron presión a su principal aliado, el PRI. El *modrugete*, protagonizado por **Marko Cortés**, derivado de presiones ejercidas por la clase local del partido azul, molestó sin duda a sus socios políticos.

Error de cálculo o acción concertada, el anuncio pudo servir para quitarle reflectores a la noticia de que la maestra Delfina había resultado ganadora del proceso interno de Morena, pero no fue así. Generó también una percepción de ruptura al interior de la alianza **Va por México**.

Todo fue tan intempestivo que en el priismo local analizaron la posibilidad de adelantar tiempos, pero una corriente interna, allegada al gobernador **Alfredo del Mazo**, pidió aguantar. **Alejandra del Moral**, **Ana Lilia Herrera** y **Laura Barrera**, que se han mencionado como posibles candidatas del tricolor, se mantuvieron al margen del anuncio panista y continuaron con sus actividades, aunque con focos amarillos en sus cuartos de guerra.

Nada bueno se puede esperar si ahora van divididos

El ambiente se enrarece tanto porque encuestas internas y externas dan una ventaja de tres a uno a la maestra Delfina sobre cualquier candidata o candidato de la alianza, de cara a las elecciones de 2023.

A Vargas no le es suficiente el apoyo de Zepeda. Necesita más para derrotar a Morena. Lo único que lograron juntos es dejar ver que la relación con PRI y PRD podría pender de un hilo.

Y si lo que se preveía era una contienda complicadísima para la alianza, nada bueno se puede esperar ahora si van divididos. El problema no es tener a la maestra como candidata, sino que Morena gana elecciones estatales porque la gente sigue votando por **López Obrador**, fenómeno que esperan muchos se repita en el Edomex.

Por esa razón extrañó el lanzamiento de Vargas. Y aunque digan que sólo es la propuesta del PAN y no una nominación definitiva, el mensaje no gustó e incluso hay quienes dicen que podríamos estar viendo la muerte prematura de la alianza en el Edomex. Por lo pronto, después del proceso interno, las huestes del partido guinda se reagrupan en torno a la hoy titular de la SEP y pronto harán un anuncio en el que los personajes que se quedaron en el camino como **Higinio Martínez**, **Horacio Duarte**, **Fernando Vilchis** y **Mariela Gutiérrez**, tendrán un papel preponderante en la campaña por la gubernatura de la entidad mexicana.

Y como dice el filósofo... Nomeacuerdo: "Cuando se oiga el tañer de las campanas, nadie sabrá por quién están doblando.. Ninguno sabe porque a diario mueren tantos".

ALFREDO@ELHERALDODEMEXICO.COM / @ALFREDOLEZ